



Der neue Vorstand des Fotoclubs Murten: (v.l.) Arno Kloiber, Jürg Berchtold, Barbara Krieg, Präsident Pascal Balmer, Katharina Etter.

Der Fotoclub hat einen neuen Präsidenten

MURTEN

Pascal Balmer wurde am vergangenen Donnerstag zum neuen Präsidenten des Fotoclubs Murten gewählt. Der zurücktretende Co-Präsident Hans Zürcher wurde für sein grosses Engagement geehrt.

Hans Zürcher leitete am vergangenen Donnerstag als zurücktretender Co-Präsident seine letzte Generalversammlung des Fotoclubs Murten - die 64. in der Geschichte des Vereins. Der Fotoclub wurde im Jahr 1958 von fotografiebegeisterten Mitarbeitenden des Industrieunternehmens Saia gegründet. Zürcher erinnerte sich an die langen Abende im club-eigenen Fotolabor in der Saia in Murten, wo Fotos entwickelt, verarbeitet und vergrössert wurden.

In den letzten bald 65 Jahren hat sich viel verändert. Mit der digitalen Fotografie gehe es zwar schneller und einfacher, und man sei flexibler, so Zürcher. «Doch bei unseren Mitgliedern sind die Kreativität und die gemeinsame Begeisterung sowie der gegenseitige Ansporn und Wett-

bewerb bis heute geblieben», meinte er lächelnd. Bei der digitalen Fotografie spiele die Zielsetzung eine wichtige Rolle, ergänzte er.

Hans Zürcher trat im Jahr 1968 in den Verein ein. «Ich kreierte damals die Geburtsanzeige meiner ältesten Tochter im Labor. Das war eine schöne Arbeit», erinnerte er sich. Er übernahm im Verein verschiedene Aufgaben und führte das Präsidium während sechs Jahren zusammen mit Markus Buess und im letzten Jahr mit Pascal Balmer.

Wechsel im Vorstand

Pascal Balmer wurde einstimmig zum neuen Präsidenten gewählt. Von Beruf ist er Wildhüter und Fischereiaufseher des Kantons Freiburg. Balmer ist seit sechs Jahren Mitglied des Vereins und seit 2019 im Vorstand. Weiter besteht dieser aus Katharina Etter, Barbara Krieg, Jürg Berchtold, zuständig für die Finanzen, und aus Arno Kloiber, Foto-Obmann. Nicht mehr im Vorstand ist Markus Buess.

Hans Zürcher bedankte sich beim langjährigen Mitglied und Vorstandsmitglied Etienne Bapst, der aus dem Vorstand ausgetreten ist. Auf Antrag von Jürg Berchtold werden die Statuten überarbeitet. Der Verein hat 26 Mitglieder.

Für Pascal Balmer steht das gemeinsame Hobby, das Fotografieren, im Zentrum. «Zudem hat jede und jeder eine Spezialität.» Im Verein würden angeregte, spannende und freundschaftliche Gespräche geführt, so der neue Präsident.

«Im Fotoclub hat jede und jeder eine Spezialität.»

Pascal Balmer
neuer Präsident
des Fotoclubs Murten

Weiter seien die Anlässe, Ausflüge, Treffen sowie der Wissensaustausch attraktiv, gerade auch für neue Mitglieder. «Das können bereits erfahrene Fotografinnen und Fotografen sein, aber auch Anfängerinnen und Anfänger», betonte Balmer.

Der neu gewählte Präsident zog eine positive Bilanz des vergangenen Jahrs. Im März fand der Workshop «Lichtmalerei» statt, der die Mitglieder begeisterte. Der clubinterne Fotowettbewerb 2021 hatte das Thema «Geometrische Formen». Juror war der professionelle Fotograf Stephan Schmutz. Der Abgabetermin für die Beiträge beim Wettbewerb 2022 mit dem Thema «Wege» ist der 17. November, am 1. Dezember findet die Bewertung statt. Das Thema für den Jahreswettbewerb 2023 heisst «Wasser».

Pascal Balmer führte die Mitglieder im letzten Jahr zum 2110 Meter hohen Schafharnisch, der an der Grenze zum Kanton Bern liegt. Im Juni fand im Vully ein fotografischer Postenlauf statt. In diesem Jahr ist dieser Anlass auf den 8. Juli angesetzt. «Spannend ist, wie vom selben Punkt aus so unterschiedliche Fotos gemacht werden können», so Balmer. Alle Teilnehmenden können bei der Auswertung ihre Erläuterungen zu fotografischen Einstellungen und Sujets abgeben. Am 12. September dieses Jahres findet erneut der Anlass «Best of» im Kino Murten statt, an welchem alle Mitglieder ihre Fotos vorstellen und kommentieren. tb